

2022年（令和4年）1月11日（火曜日）



## 商いの新しいものさし

株式会社  
創造研究  
所

松本  
大地

第133回

昨年末は環境保護のため年賀状による挨拶を控えるというハガキや書状が、企業だけではなく個人からもたくさん届いた。日本郵便によると、年賀状は2003年のピーク時には約44億6000万

枚が発行されたが、2年用の発行枚数は前年比で%減の18億3000万枚と減少した。背景にはメールやSNSの普及によるが、やはり環境問題への配慮が大きいと見ている。

年賀状だけではなく、コロナ災禍は大きな価値観や行動の転機をもたらした。19年2月、セブン-イレブン東大阪店で深く売り場ミヤシタパークイコーランドは消費者と生産者が互いの価値観でつながった。転機は何かが終わる時であり、何かが始ままる時でもある。15年に国連で採択された持続可能な開発目標（SDGs）は、30年まで減少したことで労務や環境問題にも役立つコンビニ業態見直しの転機となつた。転機は何かが始まる時でもある。

い。SDGs世代と命名した  
スウェーデンの環境活動家のグレタ・トゥーンベリさんは、現在19歳のZ世代。19年にフォーブズ誌、タイム誌にて世界で最も影響力のある女性の一人に選出された。自分として真摯に取り組むSDGs世代は社会を動かすリーダーとなり、世界中に大きな波動を広

い。SDGs世代と命名した。

る。毎日の買い物の中から、環境に配慮した商品を選択し購入することで、大きな貢献を果たす意識と行動は、地球規模で拡大する傾向がある。SDGs世代が財落するには、取り組みの視化が重要であり、通常は常識にどうわざずに戦し続けていくことが求められる。例えば、百貨店は買い取り品やオリ

ジ 貨 求 挑 例 可 ち。模 す と 品 か  
ど、生활者とのSDP共感の輪が広がる。  
かがやつてゐるからやよりも、「ほかがや  
くてもやる」という立てる方が本物にな  
いく。  
一方、自分たちが  
地域環境を良くして  
たいとの思いは、子  
家庭では特に強くな  
それは良い環境を子  
ちにバトンタッチを

「ほらな  
軸を  
つて  
る」  
G s  
に取り組む小売店や商業施設への関心はますます高くなる。社会課題を足元から見つめ、環境・経済・安全・健康といった価値が生まれると、11項目の「住み続けられるまちづくりを」についていく。率先垂範して社会的価値を生み出す企業は、同時に大きな経済的価値がもたらされると明言する。

でに誰一人として取り残

げよう

ナル品を増やし、自ら壱

いと考えて いるからだ。

さて、今年は小売をじて生活者と接点が多く商業界では、SDGsを取り組みが加速化する転機になるだろう。<sup>17</sup> 実行項目において、特

に い の 天 の 通 に  
り切る努力をする。  
の百貨店のように自  
アウトレット業態を  
り、最後まで廃棄し  
よう実行すればメー  
や取引先との信頼関

米国 社で つくづく 家庭で使用する商品やサービス購買において、女性が8割の意思決定権を握っているというデータがある。本当に大切なものは何か、必要なものほどのは カー カー 係も ない